

Cambios

Nuevas autoridades, nuevos negocios, ¿nuevos conceptos de desarrollo?

Hoy tenemos una nueva Presidenta de la República y grandes renovaciones en el equipo directivo del Ministerio de Agricultura. Por eso, el momento parece propicio para analizar los cambios que se vislumbran en el sector agrícola y rural.

Como institución universitaria, nos corresponde fomentar la reflexión sobre los nuevos *issues* o temas relevantes para la agricultura chilena. Más aún cuando el nuevo equipo ministerial es encabezado por dos académicos, que ejercían hasta marzo, los cargos de Rector en universidades chilenas. Tenemos una especial obligación como Facultad, de apuntalar con este aporte especialmente a nuestra ex alumna, la primera mujer Subsecretaria de Agricultura, Cecilia Leiva.

En este número de Agronomía y Forestal –que también se presenta renovada, asumiendo la inquietud de los cambios de la actualidad– varios artículos recogen los nuevos temas y plantean la urgente renovación en las miradas sobre el sector.

Un primer ámbito tiene relación con la urgencia de acelerar el desarrollo científico y tecnológico en beneficio de nuestra agricultura y agroindustria. Un reportaje sobre las nuevas especies frutales emergentes concluye con un llamado casi angustioso a la industria y a las autoridades, por anticiparse a generar las respuestas tecnológicas que permitan mantener la competitividad. La realidad de un tipo de cambio que se mantiene bajo y la relación de éste con la productividad laboral hace más evidente esa exigencia.

Un tema de gran contenido y que llama a una mayor reflexión universitaria y a la reformulación de las políticas públicas se plantea a través del novedoso concepto de paisajes para un más sano ordenamiento territorial. La revitalización de la unidad agrícola y del sector rural a partir de esta concepción más amplia y comprensiva, es planteada como otra deuda urgente, que se nos ha quedado atrás.

El uso de la bioenergía como alternativa sustentable, el potencial exportador de la V Región, el potencial ganadero del sur, son otros temas de renovado interés analizados en esta revista. En todos ellos, un elemento común es la necesidad de acelerar los procesos de innovación.

Y todo ello, ocurre en un año en que el país dispondrá de importantes montos de recursos adicionales para la innovación en ciencia y tecnología provenientes del royalty a la minería. Como sector agropecuario –empresas, gobierno y universidades– en conjunto, no podemos dejar pasar esta gran oportunidad, haciendo oír con fuerza la urgencia por innovar en la gestión del agro chileno. [af](#)

